
 
 

 

 
Interpellanza 30 settembre 2022: risparmio energetico luminarie natalizie 
  
 
Gentile signora Cereghetti,  
 
anche il Municipio è sensibile alla problematica globale che sta riguardando il consumo energetico.  
Attraverso l’Ufficio tecnico e la Cancelleria si stanno effettuando tutte le misure dirette e indirette 
affinché si possa limitare lo spreco di energia.  
 
Negli scorsi giorni ha emanato delle direttive interne per l’Amministrazione e l’Istituto scolastico ma 
anche per le società e associazioni che usufruiscono degli spazi pubblici.  
Una sezione del sito internet del Comune è dedicata alle direttive Federali e Cantonali su questo 
tema: www.rivasanvitale.ch – risparmio energetico.  
 
La gestione dell’illuminazione pubblica è affidata alle Aziende industriali di Lugano (AIL) che stanno 
facendo tutto quanto possibile per adottare misure di risparmio energetico.  
 
Nell’adottare le misure di contenimento dello spreco di energia, il Municipio ha ben compreso la 
necessità di dare un segnale per questo motivo ha adottato misure proporzionali alla realtà 
comunale.  
 
 
Risposta all’interpellanza 30 settembre 2022 
 
In risposta all’interpellanza e nel rispetto dei risposti di legge (art. 66 cpv. 5 LOC) segnaliamo quanto 
segue:  
 
1. Il Municipio intende intervenire per limitare l’illuminazione pubblica e privata al minimo necessario 
e, in particolare l’utilizzo di luminarie natalizie durante il periodo dell’avvento? 

 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

 
Gentile signora 
Sofia Cereghetti 
Brevi mano 
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Sì. L’Esecutivo ha limitato fortemente la propria illuminazione natalizia, tuttavia come evidenziato 
nel comunicato stampa del 6 ottobre, intende garantire alcuni eventi tradizionali finalizzati a dare 
serenità e spensieratezza. 
 
 
2. Se sì in quale modo? 
Illuminazione avverrà solo nella piazza con l’albero di Natale e illuminazione sui candelabri della 
Piazza che è regolata dalle AIL che, non è da escludere, subirà spegnimenti puntuali o riduzioni di 
intensità della luce.  
Non verranno per contro, illuminati gli alberi al lago, luminarie Palazzo comunale e via dell’Inglese.  
Viene segnalato in questa sede che difficilmente sarà limitata l’illuminazione ordinaria dei monumenti 
storici (Palazzo comunale, Santa Croce e Scuole) ciò per motivi di sicurezza.  
 
 
3. Quali direttive saranno invece emanate alla popolazione residente? 
Il Municipio non intende formulare alcuna direttiva comunale, ritenuto che già Confederazione, 
Cantone e AIL, ma anche i media e i social stanno fornendo continue informazioni, a volte anche 
contrastanti, alla popolazione.  
Un sovraccarico di informazione o eventuali informazioni ridondanti, oltre che ad essere uno spreco, 
potrebbero mettere ulteriore pressione o confusione alla popolazione. 
A quanto ci risulta i nostri cittadini e le attività commerciali stanno già valutando misure di 
contenimento dei costi e delle illuminazioni e in tal senso ci appelliamo al senso di responsabilità 
individuale che, ne siamo certi, non mancherà di caratterizzare la popolazione del nostro Comune 
come sempre è avvenuto in momenti di crisi e difficoltà.  
 
Certi di aver dato seguito a quanto richiesto, voglia gradire Gentile signora Consigliera comunale, 
cordiali saluti.  
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